







## 仏教音楽へのこだわり

野 田 義 道

(亀高第八回卒)

仏教音楽（聲明と言ふ）の起源は遠く中國より仏教伝来の歴史までさか昇る。日本では東大寺大仏開眼供養の時、四人の僧を招いて催した法要があると聞く。

私が本格的な聲明に出会ったのは「父の死」であった。

葬送の日、聲明師の唱える「九條錫杖」に心うたれた。

平成六年、昨年の夏は記録的な猛暑の夏であった。その年の八月三日、堀田先生が亡くなられた。その唐突な報せを受けたとき本当に驚いた。というのは先生はそれより七年前に脳血栓で倒れられたが、すっかり健康を取り戻されておられると聞いていたからである。

また近くに住んでいることからときどき電話で近況を伺うと昔とまったく変わらない元気な声で話された。後で聞いたところでは、亡くなる三十日ほど前までは全く普段と変わらず、その時から食欲がなくなり、十日ほど入院され心不全で亡くなられたという。明治四十四年生まれの先生の

父の跡を継承してお寺の世話をすることになった。多くの法要、会合、講習にも出た。

その節々で祖父や父をよく知る古老僧と席を同じにした。

古老は「お前の祖父は法華経

は学問をよくし、法儀法式に

長けていた。」と二代に亘る

祖父、父の偉さを聞かされた。

最後に「世の中三代目は出来

が悪いと言う。お前も三代目

やから頑張らんとな……。」

私は祖父を、父を越える

ものは何もない。祖父は父の

享年は八十三であった。

堀田要治先生は戰時中に

東京から龜山に疎開され、

龜山高等学校の前身の高等

女学校の教員になられ、制

度の変更で龜山高等学校が

誕生したときそのまま高校

までこのつらさを越えた。

たが、そこでも暖かい人柄

の先生はひときわ目立った

親しみと尊敬を受けておら

れた。

若いときから老大家風の風

貌であった先生は亡くなら

れるまで変わらず、引退さ

れてから頑張らばいいつ

も水は出る。暗くなれば電気

がつく。このような当たり前

水道の蛇口をひねれば育て

られた私にとっては、「まず水を

確保する」「ご飯を炊く前に

感する羽目となつたのである。

水道の蛇口をひねれば育て

本校の地域は関  
鹿がほとんどで津、四日市、  
上野は少なくなります。  
採用スタイルも例年変って  
きて、面接・筆記試験・適性検査等を行ない、よりよい生徒を採用となつてきています。  
学校長推薦を付けましても不合格ということも多々あります。

# 各 ウ ラ ブ

僕

卷之三

A small icon consisting of two exclamation marks facing each other.

身長差をもろともせず、春季大会準優勝と力強い活躍をなすが、している女子バレー部ですが、亀山・四日市商・松阪商・津商の四校による決勝リーグで、本校は初戦四日市商に2-1でストレート勝ち、続く松阪商戦・津商戦では善戦及ばず、それぞれ0-2で敗退した。

「ウエイトリフティング部」  
六月四日に四日市中央工業団地で行われた。64kg級の矢野和がジャーラーク  $107 \cdot 5\text{ kg}$  に成し、みこと優勝を飾った。  
敗れ三位に終わる。

セ二倍以上(せいたにじゆうじやう)、また4×10(よんじゆう)リードで、  
渡辺、稻富、夏口、貝増の四人で六位入賞となつた。二年生主体のチームなので来年は全国、東海各大会に出場が期待される。

男子走高跳	宮崎清次
十五位	
夏口、貝増	渡辺、稻葉
4×100リレー	
76kg級	43秒35
タル 197	
64kg級	
76kg級	矢野義和(三年)ト
タル 197	三位入賞
中西武士(二年)	ト

県代表選手として出場します。矢野義和（三年）  
64kg級 中西武士（二年）  
76kg級 矢野選手は強化トレーニングで骨折から復帰し代表権を獲得、また中西選手は二年生ながら代表権を獲得しました。両選手の全国大会での活躍に期待されます。

各クラブとも部員数の少ない中、ハンディを感じさせない頑張りにより、六月三日～五日北勢地区を中心開催された県総体で優秀な成績を収めました。ここにその主な戦績を紹介し健闘をたたえ、今後の活躍を期待します。

「女子ソフト部」  
新チームになってわざか涙  
手九名、マネージャー一名  
スタートし一年間厳しい練習  
によく耐え、好成績を残した  
初戦、シード校の稻生高5  
0の完封勝ち。続く神戸高  
では延長戦の末1-0で勝  
準決勝名張桔梗に3-1で

と91kg級の天野哲日（三年）  
がそれぞれ二位、70kg級の山  
田真一（二年）が三位入賞とし  
なった。二年生が上位入賞して  
いるので、来年、より一層活躍  
の活躍を期待している。

十二回東海總体に女子バレーボルト・陸上部七名・ウェイントレーニング部四名が出場しました。次のような結果を収めました。

タル タル タル タル	70kg級 190 190・0kg	91kg級 田中造(二年) 田中造(二年)	タ ル 天野哲吉(三年) 三位入賞
ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場
ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場
ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場	ウエイトリフティング部は 八月に鳥取県で行われる全国高 校総体出場

名弱です。本校生は推薦入試を容易に考え、だれもが入学できると思つてゐるようですが、その枠は例年少なくなつてきていて、いふべきことをよく書くことによ

先輩として、教師として注音をし、人格を認め、育てていただこうではありませんか。

☆ 進学・就職者の分類		
課程性別	男	
進 路		
四 年 制 大 学	10	
短 期 大 学	5	

進路を決める元気たて

子

課程性別 進路	男	女	計	普通科		商業科		家庭科	保育科
				男	女	男	女		
四年制大学	10	8	18	9	6	1	1	0	1
短期大学	5	44	49	5	30	0	2	3	9
専門学校	36	36	72	30	18	6	7	6	5
小計	51	88	139	44	54	7	10	9	15
就職者	71	131	202	59	46	12	43	28	14
進学希望者	2	0	2	2	0	0	0	0	0
家事・自営・他	6	14	20	6	5	0	2	2	5
総計	130	233	363	111	105	19	55	39	34

事務局紹介

